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平成２８年度第２回佐久市総合計画審議会第１部会 議事録 

 

日 時：平成２８年８月２６日（金） 

                            １３：３０～１５：００ 

場 所：佐久市役所 ６階 

６０２会議室 

 

【出席者】油井部会長、大池副部会長、佐藤委員、土屋委員、武者委員、小林委員 

【事務局】若林課長補佐（企画調整係長）、小林、大井  

 

１ 開会 

２ 部会長挨拶 

３ 議 事 

（１）第二次佐久市総合計画前期基本計画の策定について 

・事務局より、第二次佐久市総合計画前期基本計画骨子案のうち、第１章「生涯学習」

から施策毎に説明。 

（資料１） 

ア 資料の見方に関する質問・意見 

  なし 

 イ 第１章 質問・意見 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

資料１Ｐ１３施策名：生涯学習 

後期基本計画の主な取組の中で、「公民館講座の参加者にアンケー

ト調査を実施しています」とありますが、このままだと、ただアンケ

ート調査をしただけに感じます。その結果に基づいたニーズに合っ

た取組もあれば記載した方が良いのではないでしょうか。 

 

他の取組との整合も見まして、担当課と修正を検討したいと思い

ます。 

 

現状と課題にもありますが、私も公民館長をやらせてもらいまし

たが、やはり公民館講座をやっても女性しか参加しないという事が

多かったです。具体的に男性が参加しやすい講座とかあるのでしょ

うか。 

 

比較的男性にも人気があるものとしては歴史探訪といったもの

や、男性を対象にした元気なおやじシリーズと言った講座も行って
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（部会長） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

おります。 

市民のニーズに合った講座の開催と、その広報に力を入れていく

必要があるかと考えています。 

 

生涯学習は、人生長いですからとても有益な事業だと思います。そ

れでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の方に

ご連絡いただければと思います。 

 

資料１Ｐ１５施策名：スポーツ 

スポーツ振興補助金制度は、市内に練習施設のないスポーツ少年

団が市外の施設を使う場合に補助金を出すとのことですが、どの種

目に出しているのでしょうか。 

 

実績としては、市内に施設がないスケートとなります。 

 

スケートだけではなく、他の種目のスポーツ少年団も、練習施設を

確保するのに非常に苦労している実態があるかと思います。施設が

地元にないところなどは佐久市中を回っているような状況ですの

で、もう少し近隣の市町村の施設を借りるなどできないのでしょう

か。 

 

東御市も含んだ、佐久広域として定住自立圏という取組を行って

いるのですが、その中で体育館系施設を相互で乗り入れできるよう

な制度について検討を行っているところであります。 

しかしながら、施設も限られていますので、他の市町村の方に使わ

れてしまうと、自分たちが使えないと言った意見もあり難しい部分

もございます。 

 

その取組は進めていただければと思いますが、スポーツの振興と

言うのであれば、もう少し施設の確保が楽にできるようにしてもら

いたいと思います。 

 

スポーツ大会の開催とありますが、もっと大会の開催支援をした

方がスポーツ振興になるのではないでしょうか。市として開催を支

援しているものが少なすぎると感じます。スポーツ振興と言うので

あればもっと市民がモチベーションを持てるようにした方が良いと
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（事務局） 

 

 

 

（部会長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（部会長） 

 

 

思いますが。 

 

ご意見として担当課にお伝えさせていただきます。スポーツ振興

にどう取り組んでいるか、市民にも伝わるような広報も必要だと考

えております。 

 

東京オリンピック・パラリンピックのホストタウンとありますが、

エストニア選手の佐久市での事前合宿が決まったという事なのでし

ょうか。 

 

ホストタウンに登録された段階であり、これから交流を進めてい

く中で、エストニアのスポーツ競技団体への事前合宿の誘致にも取

り組んでいくこととなります。 

 

資料１Ｐ１７施策名：人権尊重社会 

 市から区の方で人権教育の学習会をやって欲しいと依頼があるの

ですが、人が集まらない場合が多いので興味を持って市民が参加で

きるような工夫をしていただきたいと思います。そのためには、課題

や取組にもありますが指導者養成をしっかりやって欲しいと感じま

す。 

 講義の内容についても、目的の絞り込みがされていないと感じる

ことがありました。 

 

 指導者の人材育成の必要性や、ターゲットを明確化した講座の開

催など担当課にご意見としてお伝えさせていただきます。 

 

 市として同和教育をどう進めていくのか考えが伝わってこない気

がします。 

 

 現在策定中の「部落差別撤廃と人権擁護に関する総合計画」の中で

も、同和教育も大きく取り上げておりますので、ご意見として担当課

にお伝えいたします。 

 

 いじめやインターネットを悪用したものなど、新しい人権侵害も

ある中でどこを取り上げるというのは難しいと感じます。様々な問

題にも触れてもらい人権意識の高揚に取り組んでいっていただきた
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（部会長） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（部会長） 

 

 

（委員） 

 

 

（部会長） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

いと思います。 

 

資料１Ｐ１９施策名：男女共同参画社会 

 現在の女性の社会参加を推進していく流れの中では、あまり若い

人は男女共同参画というものを意識しなくなってきていると感じま

す。 

 しかしながら、こういった審議会での女性の割合は低くいことか

ら、私自身も経験を次の世代に伝えていかなければいけないと思い

ますし、市も目標を設定して取り組んでいってもらいたいと思いま

す。 

 

 区長会でも女性が長になるようなことがあっても良いと思いま

す。リーダーシップのある女性が本当はいるのに発掘できないという

ことがあると感じています。 

 

女性も、より多くの会議に出ていかないとこういった市政の事な

どは分からないのでは。女性が会議など外に出ていくことが難しい

部分がまだあるのではないでしょうか。 

 

実際に女性リーダー養成研修を行っても参加者が少ないというこ

ともあります。 

 

リーダーと言われれば逆に出にくいという事もあるのではないで

しょうか。どちらにしても人材の育成が大事だと思います。 

 

女性がＰＴＡでもなんでも役員をやることに違和感がなくなって

くることが大事だと思います。 

 

 佐久市の管理職には女性は何名いるのでしょうか。 

 

 担当課に確認し回答いたします。 

  

今後、女性管理職は増えていくとは思いますが、まずは育児や介

護を理由に途中で辞めない環境を作っていく必要があると思いま

す。 
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（部会長） 

 

 

 

 

 

これから労働力人口が減る中、女性の力はますます重要になりま

すので、ワーク・ライフ・バランスが言葉だけにならないようにし

てもらいたいです。 

それでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の

方にご連絡いただければと思います。 

 時間となりましたので、次回はこの続きからでお願いいたします。 

 

（２）その他 

・次回会議の日程について連絡 

 

４ 閉 会        


